



**GROUPE UC-FLNKS ASSEMBLEE  
DE LA PROVINCE NORD**

DECLARATION DU GROUPE UC-FLNKS  
SEANCE PUBLIQUE DU 30 AVRIL 2015

USINE DU NORD

Monsieur le Président, avant de commencer cette séance, nous souhaitons aborder avec vous, les vice-présidents, l'ensemble des conseillers, le représentant de l'Etat, le cabinet, les services et le public, un sujet qui inquiète toutes les populations du nord, dont nous nous faisons le porte-parole ici : il s'agit de la situation de Vavouto.

L'Usine du Nord est sous tous les projecteurs et connaît son lot de rebondissements positifs et négatifs ce qui est compréhensible car nous savions que le défi serait long et lourd à relever.

Toutefois, une crise entraînant une autre sur le site de Vavouto, la situation actuelle nous inquiète.

Concernant les divisions au sein de la SAS Vavouto, nous tenons à rappeler ici, simplement, les objectifs politiques poursuivis lors de la mise en place de cet outil, qui va de pair avec celui de l'Usine du Nord ; à savoir le rééquilibrage et le partage.

Ces objectifs ont abouti à la création d'une Société par Actions Simplifiées, autrement dit la SAS VAVOUTO, composée de tous les représentants de la Province Nord pour le partage du marché des travaux de l'Usine.

L'activité minière doit être une source de cohésion sociale et non l'inverse !

**Nous demandons solennellement que l'industriel KNS, dont le capital est majoritairement détenu par la SMSP, filiale de la SOFINOR Mines, et indirectement par notre collectivité, veille au respect de cette vision politique de rééquilibrage et de partage.**

**Nous invitons également tous les acteurs locaux à se mobiliser dans ce sens afin d'éviter de créer des inégalités économiques et sociales contraires au fondamentaux du pari sur l'intelligence !**

Concernant la situation de KNS, relative à la défaillance des fours, d'après les informations que nous avons, même si les conséquences ne mettent pas en péril la faisabilité du projet, l'impact économique et social est fort et risque d'être désastreux sur le tissu économique encore fragile du Nord.

Pouvez-vous nous en dire plus sur la situation, et les conséquences attendues pour notre collectivité d'une part, et pour nos populations d'autre part ?

A-t-on commencé à évaluer les conséquences directes et indirectes sur nos populations actives ?

Est-ce que la cellule Koniambo a déjà des propositions sur le sujet puisque l'arrêt des entreprises et les licenciements ont débuté ?

**Suivant le diagnostic établi, notre groupe propose que la collectivité provinciale révisé à la hausse les modalités financières relatives au programme de démobilisation engagé depuis 2013 afin de répondre offensivement aux besoins nouvellement créés, quitte à reporter certaines opérations pour dégager des crédits.**

En plus de cela, nous avons retenu de la déclaration de politique générale du Président Germain la volonté du gouvernement de soutenir l'Usine du nord comme outil de rééquilibrage majeur pour le Pays.

Avez-vous eu des engagements précis à ce sujet ? Si oui, quels sont-ils ?

L'avenir du projet politique pour le Pays que nous portons avec votre groupe, Monsieur le Président, en dépend.

Le futur de nos populations, de toutes nos populations, est lié à la réussite de notre émancipation quel que soit le groupe politique auquel nous appartenons.

**Notre groupe souhaite que tous les moyens possibles soient mis en œuvre pour limiter les impacts socio-économiques engendrés par cette situation.**

Mesdames et Messieurs nous vous remercions de votre attention.

Groupe UC-FLNKS